

La vie de l'association

Compte-rendu du Conseil d'Administration du 11 février 2025

Voici les principaux points inscrits à l'ordre du jour :

- **Situation comptable au 31 décembre 2024** : Le budget prévisionnel 2024 a été globalement tenu : les recettes s'élèvent à 22 101 € (budget 23 100 €) et les dépenses à 38 614 € (budget 38 020 €), faisant ressortir un déficit de 16 513 €, ce déficit étant essentiellement dû aux dépenses liées au XV^e anniversaire. La trésorerie disponible sera d'environ 20 000 € après perception de la subvention du Crédit Coopératif.
- **Subvention du Crédit Coopératif** : compte tenu de l'augmentation de l'indice INSEE des prix, la subvention approchera les 11 000 €.
- **Nombre d'adhérents et renouvellements des adhésions** : au 31/12/2024, le nombre d'adhérents s'élève à 188. Le montant de la cotisation reste fixé à 25 € et l'appel à cotisation sera effectué fin février, début mars.
- **Préparation de l'AG du 1^{er} avril 2025** : L'auditorium et le Club sont réservés ; la présence du Président et du Directeur Général a été confirmée. Nous attendons les devis pour le café d'accueil et le repas au Club. Les administrateurs sortants demanderont le renouvellement de leur mandat, et des nouveaux administrateurs ou administratrices seront sollicités.
- **Point sur les projets 2025** : Outre la visite de la Grande mosquée de Paris, organisée en janvier, 2 visites sont programmées au printemps : le TCité judiciaire de Paris et la Sainte Chapelle. Une journée à Lille est en cours d'organisation par Sylvie Capon, suivie en novembre d'une visite au Jardin des Plantes. Une dernière visite sera organisée, celle de Notre-Dame de Paris. La thématique de l'Intelligence Artificielle a été proposée par Patrick Lopez comme sujet pour une prochaine réunion-débat.
- **Budget 2025** : Le projet de budget 2025 est présenté en léger excédent : 4 500 € de cotisations (180 adhérents), 11 000 € de subvention et 4 500 € de participation aux activités. Côté dépenses : 1 500 € de frais généraux, 3 500 € de frais d'Assemblée Générale et 12 500 € pour les activités.
- **Compte-rendu de la réunion à l'UARBP (Union des Amicales de Retraités des Banques Populaires)** : Réunion intéressante notamment sur l'étude comparative des mutuelles des retraités et le lancement d'une enquête sur les outils informatiques des associations.

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 1^{er} avril 2025

- **Bilan de l'Assemblée Générale du 1^{er} avril 2025** : Très belle AG, participation nombreuse et active avec des questions/réponses intéressantes. 60 participants, 21 pouvoirs sur 188 adhérents convoqués, avec les interventions du Président Jérôme Saddier et du Directeur Général Pascal Pouyet, confirmant la poursuite du développement du Crédit Coopératif ainsi que son adaptation aux évolutions du marché (nouvelle signature : « 100 % engagés »), et en fin de réunion, l'intervention des représentants de la DRH.
- **Le procès-verbal** de l'Assemblée Générale pourra être consulté sur le site internet de l'AACC.
- **Renouvellement du Conseil d'Administration** : Les 3 administrateurs dont le mandat arrivait à échéance ont été renouvelés : Claire Besson, Patrick Falaise, Sylviane Grison, et 3 nouvelles administratrices ont été élues pour 3 ans : Marie-Christine Li Sen Lie, Claude Sevaistre et Maryvonne Vanbleus.



Compte-rendu du Conseil d'Administration du 1^{er} avril 2025

À l'issue du Conseil d'Administration qui a suivi l'Assemblée Générale, voici les attributions confiées aux membres :

Claire Besson	Présidente	Claude Sevaistre	Secrétaire
Stéphane Pette	Secrétaire-adjoint	Jean Frébourg	Trésorier
Laurence Roquencourt	Trésorière adjointe	Évelyne Carré	Sorties culturelles
Sylvie Durville	Gestion des adhérents	Patrick Falaise	Site internet
Sylviane Grison	Relations extérieures	Marie-Christine Li Sen Lie	Supports de communication
Maryvonne Vanbleus	Comptes-rendus d'activités	Liliane Hernandez	Karol Sachs

Les activités

Splendeurs de la Grande Mosquée de Paris

Jeu­di 23 et mar­di 28 jan­vier 2025

La visite de la Grande Mosquée de Paris a eu tant de succès auprès de nos adhérents que deux visites ont été programmées, avec chacune plus de 20 participants.

Visiter la Grande Mosquée de Paris s'est révélée très instructif, grâce à notre guide plus que documentée sur la question. D'abord par la découverte de son architecture orientale hispano-mauresque et le rappel de l'historique de sa construction, son inauguration datant de 1926.

Puis par le récit des événements à l'origine de l'islam, ses grands principes (les 5 piliers) et la foi des musulmans telle que pratiquée actuellement. Alternant de l'un à l'autre, nous avons pu apprécier le fier minaret avant de passer une porte monumentale nous introduisant dans une vaste cour intérieure, surmontée d'une récente toiture amovible. Ce patio est remarquable par son dallage en zelliges (mosaïques) aux couleurs chaudes (vert, bleu, ocre, blanc, noir), ses frises comme de la dentelle le long des murs, et ses arcades sculptées par des artisans qui ont réalisé ces ouvrages il y a plus de 100 ans.

Nous avons poursuivi la visite en jetant un coup d'œil à la salle de prière des hommes, qui s'y réunissent pour prier 5 fois par jour. À ne pas rater, le mihrab (niche creusée dans le mur en direction de La Mecque) et le minbar (chaire de prêche).

Puis arrêt nature dans le jardin à l'andalouse, havre de verdure dès le printemps, avant d'entrer dans une bibliothèque aux boiseries et vitraux magnifiques, où sont exposés des ouvrages d'érudits très anciens.

C'est, impressionnés par tant de beauté et de savoir sur ce qu'est l'islam, que nous nous sommes installés dans le salon de thé atten­nant et fraî­che­ment restauré, pour y savou­rer dans la bonne humeur un authentique thé à la menthe, accom­pagné de son insé­para­ble pâti­serie orientale !



Rencontre régionale à Montpellier

Ven­dredi 14 fé­vrier 2025



Le Premier rendez-vous de l'année pour le groupe des anciens du Crédit Coopératif de la région de Montpellier (9 participants), autour d'un déjeuner au restaurant l'Artichaut, dans le quartier historique de l'Écusson, à Montpellier. L'occasion de concilier l'utile (*point sur le programme d'activités 2025*) et l'agréable (*un repas gourmand et convivial*).

Un grand merci à notre organisatrice Sylviane Grison dont le choix a, cette fois encore, fait l'unanimité.

Visite de la Cité judiciaire de Paris,

le 2 avril 2025

Nous étions une trentaine sur le parvis du tribunal à admirer l'empilement monumental de ses 4 blocs de verre hauts de 160 m, avant de pénétrer dans l'impressionnant atrium central tout en clarté et élégance. Durant deux heures, les commentaires fournis de notre guide nous ont appris beaucoup sur l'architecture du bâtiment et ses innovations, la nature des matériaux utilisés (dont bois de hêtre nid d'abeille, compact minéral spécial des bancs, ...), l'attention portée à la préservation environnementale (ventilation naturelle, inertie thermique, 3 terrasses arborées, ...). Ainsi que sur l'aspect fonctionnel remarquable du bâtiment et ses dispositifs de sécurité innovants, qui attirent de nombreux visiteurs venant du monde entier, pour s'en inspirer ou pour en apprécier sa beauté.

Et un dernier volet essentiel, celui de la justice rendue au civil et au pénal dans les 33 chambres, traitant chacune une catégorie de délits. Nous avons pu entrer dans l'une des 90 salles d'audience ouverte au public, alors qu'un justiciable était auditionné dans un box. Un pot de l'amitié a clôturé ce bon moment, rendez-vous est pris pour les prochaines sorties.



Prochaines manifestations

La Sainte-Chapelle et ses vitraux restaurés

Mercredi 23 avril 2025

La **Sainte Chapelle** était l'ancienne chapelle palatine du Palais de nos rois de France voulue par le roi Saint-Louis et érigée par son architecte attré **Pierre de Montreuil**. Elle fut bâtie pour y abriter la **couronne d'épines du Christ**. La **Sainte-Chapelle** est composée de deux chapelles superposées. La première, située au rez-de-chaussée, était réservée aux chanoines chargés de veiller sur la couronne d'épines du Christ. Cette chapelle basse est superbement constellée d'un décor peint. Et la seconde, la chapelle haute, où se trouvent les magnifiques verrières. En entrant dans la partie supérieure de la **Sainte-Chapelle** vous serez surpris par son décor unique dans l'art du **vitrail** en France. Elle est composée de plus de 1134 scènes traitant de l'**Ancien Testament** sur une surface vitrée de plus de 615m² où l'architecture de pierre se fait oublier au profit de la magnificence de ses vitraux.



Et puis...

Le jeudi 2 octobre, un voyage à Lille et Roubaix.

Début novembre, le Jardin des Plantes et à la fin de l'année, visite de Notre-Dame de Paris

Et tout savoir sur l'IA dans la Banque !

« IA/AI » : Intelligence Artificielle ? Intelligence Augmentée ?

Qu'est-ce que l'"Intelligence" de l'IA ?...

Quid du déploiement de l'IA dans le Groupe Crédit Coopératif ?

Ses différentes facettes : IA Collaborateurs, IA Bancaire et IA Clients.

Quels impacts pour les salariés ? Savez-vous "parler" l'IA ?

Comment intégrer l'IA dans une démarche RSE et de transition écologique ?

Animés par des salariés du Crédit Coopératif, présentations, ateliers, temps questions/réponses, et quizz, se succéderont lors du « Club IA » qui vous sera proposé à l'automne 2025"



Les nouveaux adhérents depuis le début 2025			
Nom	Prénom	Ville	Mois d'adhésion
RAVELOJAONA	Voahangy	Cachan (94)	Janvier 2025
ARNOLD	Jean-Marc	Conflans-Sainte-Honorine (78)	Janvier 2025
MARCADIER	Michelle	Chevilly-Larue (94)	Février 2025

Au 31 mars 2025, l'AACC comptait 170 adhérents à jour de leur cotisation (188 à fin 2024).

Objectif 2025 : 180 membres

Retrouvez les comptes-rendus des Conseils d'Administration de l'AACC dans la rubrique « CONSEILS D'ADMINISTRATION » de l'espace Adhérents de notre site <https://www.aacc.ovh/>

L'animation de notre association repose sur l'investissement de bénévoles.

Nous vous invitons à candidater pour rejoindre le Conseil d'Administration de l'AACC : nous recherchons notamment des collègues pouvant intervenir dans les domaines de l'organisation et du **site internet**.

Écrivez à : contact.aacc@gmail.com ou à bessonclaire@orange.fr D'avance merci !

Pour le Conseil d'Administration,
Claire Besson, présidente de l'AACC